

Kundmachung.

Meldung der Hinterbliebenen von Gefallenen oder Vermissten.

Das Ministerium für soziale Angelegenheiten hat mit der Verordnung vom 29. April 1918, R.-G.-Bl. Nr. 151, eine Meldung der Kriegshinterbliebenen eingeführt, die in Wien im Berlnde des Monats Juni verhängt werden wird. Die Meldung betrifft die Witwen und die elterlichen und unelterlichen Kinder nach dem in Krieg gefallenen oder infolge des Krieges verstorbenen oder verschwundenen Mannschaftsangehörigen und Zugstiften. Am Anfang dieser Meldung sollen verlässliche und erschöpfende Grundlagen für die dauernde Versorgung der Hinterbliebenen durch die öffentliche Verwaltung und durch die freiwillige Hilfsbereitschaft der Hilfsvorsorgeorganisationen geschaffen werden. Alle Kriegshinterbliebenen und ihre gesetzlichen Vertreter werden daher darauf aufmerksam gemacht, daß die unverlässliche, genaue und pünktliche Erfüllung der Meldepflicht nur ihren eigenen Interessen dient und zur Förderung der Bemühungen um das längstfristige Schützen der Witwen selbst und ihrer Nachkommen beiträgt.

Die Meldung erstreckt sich auf die Hinterbliebenen von Mannschaftsangehörigen und Zugstiften österreichischer Staatsbürgerschaft, die den 1. u. 1. Herren, der L. u. I. Kriegsmann, der L. I. Kadetten, der L. II. Unteroffiziere mit dem L. II. Leutnant einschließlich der Mitglieder der landwirtschaftlichen Abteilungen und der freiwilligen Feuerwehren eingeschlossen haben, aber als Soldatenkamerad am Ende des Krieges ausgeschieden oder ausgesetzt waren und im Kriege gefallen oder infolge des Krieges verschwunden oder zu feindlichen Händen übertragen oder Gefangenschaft im Kriege verstorben oder amtiell als vermisst gemeldet sind. Die Ausgenommen sind jene, die im Kriegsgefangenland leben, werden nicht gezählt.

Die Meldung erstreckt sich auf die Hinterbliebenen aller jener Männer, die vor dem 1. Juni 1918 oder spätestens am 1. Juni 1918 gefallen, infolge des Krieges verschwunden oder vermisst worden sind.

Meldepflichtige Personen:

1. Die Witwen gefallener und verstorbener und die Gattinnen vermisster Krieger, welche sich in Wien zu stellen, wenn sie sich am 1. Juni 1918 befinden, bei er auch nur vorübergehend, in Wien aufzuhalten und sich vor Zeiten der Meldung noch hier befinden. Sollten sie an den Tag, der für ihre Meldung bestimmt ist, sich nicht mehr in Wien befinden, so ist dies für die Meldepflicht am Ende ihres Aufenthalts zu gelten. Auch jene Witwen, die sich wieder verehelicht haben, sind zur Meldung verpflichtet.

2. In gleicher Weise wie die Witwen gefallener und verstorbener und die Gattinnen vermisster Krieger ist tritthisch elterlichen Kind, deren Seite im Kriege gefallen, verbürgt oder vermisst werden müssen, zur Meldung verpflichtet.

3. Alle anderen hinterbliebenen Kinder des Schafers, Bettwärters oder Seminärs, insbesondere doppelt verwitwete und uneheliche Kinder, die sich am 1. Juni 1918 in Wien aufzuhalten, wenn es obwohl sie aus der Meldung über dem Haupt ihrer Familie, in deren Nähe sie Kinder leben, anzutreffen. Hinterbliebene Kinder, die bereits verheirathet sind, sind von der Meldepflicht ausgenommen.

Den hinterbliebenen nicht angestrahlten Verhältnisgefährten und den Eltern und Großeltern des Verstorbenen oder Vermissten, die vor ihrer Eintritt in den gemeinsamen Haushalte geklebt haben, wird in ihrem Juilletto empfohlen, bis zur Meldung zu warten. Sodass wird die Meldung der Zeit- und Platzgefahr des Verhältnisses oder Vermissten gewidmet. Durch die Angabe der für sie zuständigen unehelichen hinterbliebenen, deren tritthische gesetzliche Verliegung noch nicht feststellt, soll ein plausiblerer Nachweis über die Angaben der für sie zuständigen Witwen gewonnen werden.

Die Meldepflichtigen haben im magistratischen Bezirkssamt ihres Wohnortes zur Aufnahme ihres Zählblattes in der folgenden Reihenfolge zu erscheinen:

Anfangsblattseite des Namens des
Gefallenen, Verstorbenen oder Vermissten:

A, B, C	3., 4. und 5. Juni
D, E, F, G	6. und 7. Juni
H, I, J	8. Juni
K, L, M	10. und 11. Juni
N, O, P, Q	12. Juni
R, S	13. und 14. Juni
T, U, V	15. Juni
W, X, Y, Z	17. Juni

Tag der Meldung:

Meldepflichtige, die aus tritthischen Gründen am rechtzeitigen Ortschein verhindert sind, oder bei der termingemäßen Meldung nicht alle erforderlichen Belege beibringen konnten, können ihrer Meldepflicht spätestens noch in der Zeit zwischen dem 18. und 22. Juni genügen.

Die Meldungen werden in den magistratischen Bezirkssäntern an allen Wochentagen in der Zeit von 8 bis 2 Uhr vormittags und von 4 bis 7 Uhr nachmittags entgegengenommen.

Zur Meldung sind mitzubringen:

1. Der Tauf-(Geburts)-Schein, der Trauchein des Verstorbenen, Verstorbenen oder Vermissten, der amtliche Totenschein oder die den Angehörigen zugewiesene Mitteilung der politischen Behörde, daß der Eingerückte als vermisst anzusehen ist, die Mitteilung des Truppenführers oder der Nachweisteller des Roten Kreuzes, daß der Eingerückte gefallen oder verstorben ist oder vermisst wird, aktuelle Militärdokumente und Feldpostkarten des Verstorbenen oder Vermissten und ein Dokument über seine Heimatsberechtigung (Heimatchein, Justizzeugnisse, Aufstellungs- oder Pensumabdruck);

2. Der Tauf-(Geburts)-Schein der Witwe (Gattin), der hinterbliebenen elterlichen und unehelichen Kinder, Eltern und Großeltern, der Zahlungsbogen über den staatlichen Unterhaltsbeitrag aller Hinterbliebenen und über die allenfalls schon angewiesene Witwenrente und über die zuverlässigen Erziehungsbeträge, Nachweise über zivile Verborgenheitsgenüsse, das Vorwurdfähigkeitsurtheil, betreffend die hinterbliebenen elterlichen und unehelichen Kinder, der Heimatrechtsnachweise aller jener Hinterbliebenen, die nicht in der Heimatgemeinde des Verstorbenen oder Vermissten zuständig sind, endlich der polizeiliche Meldebeleg aller Meldepflichtigen;

3. der Tauf-(Geburts)-Schein und der Heimatrechtsnachweis der nicht angestrahlten Verhältnisgefährten des Verstorbenen oder Vermissten, der Zahlungsbogen über den ihr zuverlässigen Unterhaltsbeitrag und ihr polizeilicher Meldebeleg.

Witlesschäfte Personen, die sich der Meldung entziehen oder die verlangten Auskünfte, die unter den Sätzen der Wohnung des Geschäftsführers abgegeben werden, verzweigt oder ebenfalls vorbehaltlos ablehnen, werden von der politischen Behörde mit Geld bis 200 Kronen oder mit Arrest bis zu 14 Tagen bestraft. Bei erschwerendem Umstände können Geld- und Strafstrafen erneutsetzt werden (§ 5 der R.-G. vom 20. April 1918, R.-G.-Bl. Nr. 151).

Wien, am 20. Mai 1918.

Vom Wiener Magistrat

als politischer Behörde 1. Instanz.